

EL DÍA

### Carter Interviene en Regímenes Iberoamericanos so Pretexto de Cuidar los Derechos Humanos: Hill

### Pidió Francia informes sobre dos monjas desaparecidas en Argentina

PARIS, 30 de marzo (PL). La cancillería convocó hoy al embajador de Argentina en Francia Tomás de Anchorena, en relación con 2 religiosas de nacionalidad francesa desaparecidas en Buenos Aires desde diciembre pasado.

Philippe Cuvillier, director para América Latina de la cancillería, convocó al diplomático para reiterarle una demanda urgente de precisiones sobre la suerte de la 2 monjas católicas secuestradas y desaparecidas. Fuentes suecas afirmaron que las religiosas fueron asesinadas y que sus cadáveres aparecieron en una playa de la ciudad argentina de Bahía Blanca. Pese a las numerosas gestiones del gobierno francés en este caso, las autoridades argentinas no ofrecieron hasta el momento ninguna precisión ni confirmaron o desmintieron las informaciones provenientes de fuentes suecas.

BALTIMORE, Maryland, 30 de marzo (AP)—Robert C. Hill, ex embajador de Estados Unidos en México, Costa Rica, El Salvador y Argentina, acusó hoy a la Administración del Presidente Jimmy Carter de intervenir en los asuntos internos de otros países, al ejercer presión sobre gobiernos latinoamericanos en el campo de los derechos humanos.

Con un lenguaje de usada dureza en un diplomático, Hill deploró que la Administración de Carter hubiera señalado en particular a Brasil, Argentina y Uruguay, como violadores de los derechos humanos, cuando la verdad es —dijo— que tales países se vieron precisados a luchar contra esfuerzos marxistas, maoístas y castristas, por dominarlos.

En un discurso pronunciado en el Club Mount Vernon, Institución social privada de esta ciudad, Hill, quien ha sido también embajador en España, censuró también los pasos dados por el gobierno de Carter hacia la normalización de las relaciones con Cuba y calificó como "un concepto absurdo" la idea de que Estados Unidos debe renunciar al canal de Panamá para ganar amigos entre los latinoamericanos.

Hill, que integra la Comisión de Política Exterior del Comité Nacional Republicano, hizo una particular referencia a la situación de Argentina, "de donde regresé el año pasado después de pasar allí los años 1972-1976" como jefe de la misión diplomática estadounidense en Buenos Aires.

Este país —dijo— hacía frente a un problema más grave aún que el existente hoy en Italia. Pero nuestra incapacidad para entender el problema guerrillero nos llevó a prestarle poca atención".

El ex embajador dijo que desde la instalación del actual gobierno militar argentino hace dos años, "el problema, afortunadamente, ha sido casi eliminado". Y agregó: "Los guerrilleros de Argentina querían hacer lo mismo que los de Italia: destruir cualquier gobierno y cualquier sociedad ordenada".

Hill dijo que el gobierno de Crater no podía intervenir en determinados países y al mismo tiempo abstenerse de criticar violaciones de los derechos humanos en Cuba.

#### SITUACION DELICADA

Sostuvo, además, que la Administración del Presidente Carter ha marcado el principio de un período difícil en las relaciones de Estados Unidos con sus vecinos del continente, al negar ayuda militar a algunos de ellos y al ejercer presión sobre instituciones financieras públicas, privadas e internacionales, para que no concedan préstamos a países que supuestamente han violado los derechos humanos.

Hill se declaró por el bilateralismo en las relaciones entre Estados Unidos y sus vecinos del sur, censurando todo intento de regionalizar a la América Latina como una sola área.

"Les hablo esta noche, no como un diplomático que ha

tomado partido o como un político, sino como un norteamericano preocupado, que cree que el mantenimiento de relaciones apropiadas entre Estados Unidos y América Latina es esencial para estabilizar el hemisferio occidental", dijo Hill en su cuarto discurso de este tenor desde que regresó de Argentina.

"Es necesario que, como nación y en términos políticos, pensemos en objetivos a largo plazo y no en subterfugios a corto plazo ideados con fines de relaciones públicas por personas que tienen poca o ninguna experiencia en cuestiones latinoamericanas", dijo. "El 'amateurismo' es un lujo que no podemos permitírnos".

UNO MAS UNO

### Las reglas de juego en Argentina, fuerza y no derecho: E. Righi

Esteban Righi, que fuera ministro del Interior durante el régimen de Héctor Cámpora en Argentina, dijo en 1973, al definir la política del gobierno peronista en materia de seguridad interna, que "la política y las cárceles suelen ser mejores espejos de un gobierno que las palabras de los gobernantes".

Ayer, durante la reunión de solidaridad con la lucha del movimiento obrero argentino, en esta ciudad, aseguró que, a dos años de que en ese país las reglas del juego establecidas son la fuerza en lugar del derecho, la prepotencia en vez del consenso, la violencia y no la democracia.

Sin embargo, agregó que sólo se trata de una nueva pretensión de imponer por la fuerza, mecanismos proscriptivos: "El régimen pretende, unilate-

ralmente, determinar los objetivos últimos, como también los argentinos que podrán participar", señaló después de manifestar que una vez más procuran marginar a las mayorías.

En el auditorio del Congreso del Trabajo hablaron varios representantes del movimiento argentino que buscan la solidaridad de los pueblos del mundo para terminar con las represiones y hacer valer los derechos humanos.

Por otra parte, Righi denunció la desaparición, asesinato y encarcelamiento de aquéllos que más enfrentaron a la dictadura. "Esto explica que Oscar Smith fuera secuestrado en oportunidad del conflicto de Luz y Fuerza, y que Jorge di Pasquale corriera la misma suerte por pretender reorganizar al sindicalismo argentino".

EXCELSIOR

### La Deuda Externa Argentina Será la más Alta en 16 Años

BUENOS AIRES, 30 de marzo. (EFE)—El ministro de Economía argentino reiteró hoy que la deuda externa en 1978 será la más alta de los últimos 16 años, y que el índice global alcanzará el 3.8 por ciento.

El palacio de Hacienda difundió un cuadro comparativo en el que se informó de que sólo en los años 1966 y 1970, se logró que la deu-

da interna del sector público consolidado fuese igual a cero, en términos del Producto Bruto Interno (PBI).

En ese cuadro se ratifica que la deuda externa será de 2.1 por ciento, porcentaje que sumado al 1.7 de la deuda interna llegará a un monto global equivalente al 3.8 por ciento del PBI.

La deuda externa supera los 10,000 millones de dólares.